
钻车底排查汽车故障、拆装发动机、四轮定
位……这些在汽车维修店常见的操作，大多由
男师傅“包揽”。而在深圳市第二职业技术学校
汽修专业有一名女“学霸”，不仅每天都和这些
操作打交道，还刷新了全校纪录。今年4月，17
岁的古慧晶更在广东省职业院校学生专业技能
大赛汽车机电维修赛项目夺得一等奖，成为全
省第一个参加此类赛事并夺冠的女生。她说，
职业不分性别，“女孩子学汽修，对细节处理更
细腻”。 （来源：南都）

@风雪游人：汽修界的花木兰。
@一切皆有可能：不爱美装爱工装，我佩服

得五体投地。
@龍®：不简单，通常女生与机器绝缘的。
@房东的猫语：希望女生们不要给自己设

限，要勇于去尝试和坚持自己喜欢的，有意义的
事情，并且不断钻研成为专业领域的人才。这
个世界很多职业不分男女，主要是看有没有坚
韧的灵魂和智慧的头脑。

@MaYoMi：大众应该打破男女对学习专
业的成见，自己有兴趣的学习术业有专攻，何乐
而不为呢？

@Susan Christian：行行出状元，能坚持
把自己的专业做好也是一件很不容易的事。

@Hj：兴趣+天赋+努力=成功。
@永恒的东风：看完这个，我默默拿起我的

线性代数……
@蜜思刘Ms：长得好看还这么努力，这就

是女神的样子。
@龙的发动机女神：又美又飒！

前些日子，淮安技术学院学习汽修的朱畅
作为全专业唯一的女孩，也走进了公众视野。
年轻女孩学汽修，不是不可以，然而大众“标签
化”的惯性思维，总会让这类不该成为新闻的新
闻受到大量关注。性别上的刻板印象也好，职
业上的隐形歧视也罢，任何偏见都不该成为实
现自我价值和社会价值的束缚。每一个敢于挑
战、敢于追梦的人，都是宝藏。

6月28日，“中国航天文创”淘宝店首次上架
“太空信”套装，下单就可以写信寄往位于中国空
间站上的“太空邮局”。如果可以把你写的信送
上太空，你会写什么？6 月 28 日，“中国航天文
创”淘宝店首次上架“太空信”套装。据了解，该
套装包含专用太空信纸、含邮资专用信封和两张
精美明信片，下单就可以写信寄往位于中国空间
站上的“太空邮局”。目前，“太空信”太火爆暂时
售罄，但并不影响网友们留言自己想写的信。

（来源：东方网）

@中国航天文创：让我们把你的梦想送向太
空！

@呱呱嘞啊：EMS CNSA分局。
@爱斯特拉冈：能太空站给我寄吗？记得盖

邮戳。
@行走甜瓜瓜：十年前作文写太空寄信，今

天就实现了！
@月影下的兔子：这么猛的一问我一时间还

真是想不出来要写点什么。
@乘风破浪许姐姐：想寄给逝去的亲人们，告

诉他们祖国日益强大，在席卷全球的病毒面前，只
有生活在中国的我们安居乐业，让他们都放心。

@Effie：给20年后的自己写信，告诉她一定
要hold住，退休马上就要到来了，要继续坚强自
信地活下去。

@卡布奇诺：留作纪念也挺好。
@相看兩不訁：仪式感满满的！
@叮咚叮咚so_young：买不到，实名申请加

库存！
@聪聪的百宝箱：希望有一天我可以去到太

空，看一看这个世界的另一种魅力。

作为连接大众和中国空间站的特殊纽带，
“天地通邮”是2011年实现的，目前已有数十万封
定向征集的太空信飞向太空。“神 12”成功发射
后，淘宝平台关键词“航天”的搜索量激增270%。
从此次“太空信”的火爆程度可以看出，“航天+文
创”的潜力巨大。希望未来能抓住更大的想象空
间，在航天科普领域有更多的新尝试。

近日，应急管理部公布《高层民用建筑消防
安全管理规定》，其中提到：8月1日起，在高层
民用建筑的公共门厅、楼梯间等地停放电动自
行车或者为电动自行车充电，拒不改正者将被
罚款。对经营性单位和个人处 2000 元以上
10000 元以下罚款，对非经营性单位和个人处
500元以上1000元以下罚款。

（来源：人民日报）

@四時若夏：电动车起火的新闻太可怕了，
我们这里月月严查。

@Fabio6888：坐标广州，虽然物业在电梯
里面贴了告示不让电动车进，架不住总有人推
着车子就进来，你一说，他就骂你……

@老刘不胖：我懂这些安全隐患，我们也都
尽量不让电动车上楼。可是我想说，有的小区
基础设施配备不到位，别说什么停车棚，更不要
说充电桩了，停车都是问题。这种情况，这个罚
款谁来判？谁来罚？让不作为的物业吗？

@冰可乐Official：最重要的是电动车的充
电配套需要完善，电动车作为大部分市民的出
行方式，应该得到重视

@营养老爸聊配餐：直接电梯不让进不就
行了？发现电动车进电梯，那就不启动关门，简
单易行好操作。

@原至松古：要堵疏并重才行，一方面要禁
止电动车上楼，一方面小区内要同步建设充电
雨棚，小区充电桩不得以营利为目的，平价充
电。

@哪凉快去哪里吧：卖劣质电瓶车的也该
重罚！

电动车楼梯内自燃的新闻，每次不免触目
惊心。此番国家应急管理部通过规章形式，把
责任主体明确下来，有了违法成本约束，及时而
必要。徒法不足以自行，关键重在落实。如何
进行更有效的管理，恐怕大家还得多探索、多实
践。当然，疏堵并重方能成事，小区也有必要做
好配套规划建设，解决好诸如公共停车位不足、
充电口不够、停车位无车棚等问题。
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00后汽修班女孩
拿下省赛一等奖

太空寄信业务火爆
航天文创潜力巨大

了不起的壮举了不起的壮举
中国正式获得世卫消除疟疾认证中国正式获得世卫消除疟疾认证

6月30日，世界卫生组织发布
新闻公报称，中国正式获得世卫消
除疟疾认证。世卫称赞中国获得
消除疟疾认证，中国疟疾感染病例
由 1940 年代的 3000 万减少至零，
是一项了不起的壮举。根据世卫
组织的标准，一个国家或地区连续
3年没有本土疟疾病例，并建立有
效的疟疾快速检测、监控系统，制
定疟疾防控方案，才能获得消除疟
疾认证。中国自2017年以来已连
续 4 年无本地原发感染疟疾病例
报告，并于去年正式向世卫组织申
请国家消除疟疾认证。

（来源：人民日报）

@iBingo：如果奇迹有
颜色，那一定是中国红！

@钱局长本人：从3000
万减少至零，这是一个了不
起的成就，是世界医疗卫生
史上的一个壮举！

@花落成蚀：这个事儿
非常牛！当年中国一穷二
白时就向疟疾宣战，积累了
很多穷办法、穷经验，乃至
积累出了一套完整的方法
论。这套方案特别适合输
出给亚非拉的穷兄弟们，也
确实有不少人在做。啥是
软实力输出？这就是软实

力输出！
@昕战沁姌：这就是中

国之速度，中国之伟大！我
爱我的祖国！

@清风细雨_之润物无
声：这是来之不易的，人口众
多要革除一种之前被广泛传
播的疾病，那得付出多大的
努力，这可以说是伟大的壮
举。

@曹园园：作为江苏省
疟疾防控一员，为此付出10
多年，倍感荣幸。

@何必懂BGI：这个成
就跟脱贫攻坚一样的重大！

在今天，或许很多人已经不知道，疟疾
自古都是最流行和凶险的传染病之一。从
3000 万病例减少到 0，中国走过了 70 年的
抗疟路。包括屠呦呦在内的很多科学家，
经过了不懈的努力，背后是无数难以想象
的艰辛。而如今在非洲，仍有数亿人正在
抗击疟疾。疾病是人类共同的敌人，愿中
国的抗疟经验可以帮助他们。

把电动车推上楼停放？
8月起最高可罚款1万元
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（（视觉中国视觉中国））


